

# HURA BRASILIENSIS

Dras. Roxana Ratera Alonso  
Montserrat Sotomayor Rodriguez.

Publicado por Isidre Lara i Llobet  
<http://homeopatiaahora.blogspot.com/2009/08/hura-brasiliensis.html>



## **Introducción**

Durante el pasado curso académico 2000 - 2001, el departamento de Farmacia de la AMHB realizó 3 experimentaciones con el mismo remedio: HURA BRASILIENSIS. En el presente artículo se expone la sintomatología íntegra recogida en las mismas y una síntesis de los principales síntomas observados. También se hace un breve repaso de la historia y farmacognosia de este medicamento y se obvia explicar los síntomas más característicos, y ya conocidos por todos, de su materia medica.

## **Metodología**

El medicamento lo suministraron los laboratorios *Phinter - Heel*, y fue fabricado según la farmacopea francesa. Origen: *Homeoden (Bélgica)*. Fecha de impregnación: 03.10.2000.

La 1ª fue una experimentación larga, de 1 mes de duración (del 7 de Octubre al 11 de Noviembre del 2000), y en ella participaron 9 experimentadores (7 alumnos del 2º curso y 2 miembros del departamento). En esta ocasión experimentamos con las potencias 15 cH y 30 cH.

La 2ª experimentación (Marzo del 2001), la realizaron los estudiantes de Medicina del Hospital Clínico de Barcelona. Se hizo con la 30 cH, y participaron 5 experimentadores.

La 3ª, también a la 30 cH, fue una experimentación corta, de un fin de semana (9 y 10 de Marzo del 2001), y la siguieron 10 experimentadores (alumnos del 1er curso).

En las patogenesias largas se indica la toma de la sustancia cada 12 h. hasta la aparición de los síntomas y para la patogenesia corta, cada hora. Como ya se ha dicho se indica

suspender las tomas al aparecer los síntomas, pero en la práctica es difícil asociar manifestaciones, sobretodo las subjetivas, a la experimentación.

Como en veces precedentes, para el estudio de los resultados hemos unido toda la sintomatología recogida, ordenándola siguiendo los capítulos repertoriales y para su mejor identificación anteponeamos a cada síntoma un código, que nos indica:

1. la 1ª parte del código, expresado en números romanos se indica de qué experimentación se trata. En esta ocasión "I", "II" y "III", corresponden a la 1ª, 2ª y 3ª experimentaciones ya citadas.
2. la 2ª parte del código indica el número del experimentador, y
3. en la 3ª parte se indica la potencia experimentada, o en su caso si se trató del placebo (*Plac.*)

Puesto que en todas las experimentaciones se utilizó la 30 cH, sólo lo indicaremos en los síntomas obtenidos con la 15 cH o con placebo, sobrentendiéndose que el resto se obtuvieron con la 30 cH.

## **LISTADO DE SÍNTOMAS:**

### **MENTE:**

(I - 1 - Plac.)-Tras la 2ª toma siento que aumenta mi irritabilidad. Busco razones para todo y siempre estoy discutiendo.

(I - 1 - Plac.)-Tras la 9ª toma, me aumenta la irritabilidad por la noche. Tengo una discusión y me siento mal.

(I - 13 - 15 cH).- Tras la 1ª toma, concentración difícil, como si tuviera sueño.

(I - 13 - 15 cH).- Tranquilidad.

(I - 13 - 15 cH).- No tengo ganas de que me digan nada. Con debilidad y cansancio.

Después de parar las tres tomas.

(I - 23).- Voy a dormir más satisfecho de lo habitual (después de la 6ª y 8ª toma).

(I - 29).- Sensación de soledad y ansiedad al despertar de un sueño.

(I - 30).- Un día después de la 5ª y última toma, me siento contenta.

(I - 30).- Una semana después de la 5ª y última toma, pequeños lapsos de memoria. No recuerda lo que acaba de decir.

(II - 55).- Por la tarde a las horas de parar la toma de los gránulos (4 tomas) se nota decaída, mas baja de ánimos, sin poderlo relacionar con ningún suceso externo.

(II - 53).- A la ½ hora después de la 2ª toma, nota ansiedad, taquicardia, mareo, temblor de manos, al parar las tomas desaparecen los síntomas al cabo de unas horas.

(III - 73).- Somnolencia, con cierta desinhibición.

(III - 76).- Sensación de más tranquilidad, me cojo las cosas con más filosofía.

(III - 84).- A los 50 min. de la 1ª toma, inquietud interna con manos sudorosas (que desaparece rápidamente).

(III - 84).- Más susceptible a comentarios.

(III - 84).- Siento necesidad de mucho cariño.

(III - 86).- Por la tarde, somnolencia, sensación de estar ausente y con alteración en la percepción del tiempo real, duró 1 h. y pensé que no habían pasado más de 20 min.

(III - 86).- El 2º día, por la tarde, pensamiento y sentimiento de muerte. Pienso que me voy a morir.

(III - 86).- Indisposición para el trabajo mental, no físico, coincidiendo con un estado gripal. Dura 1 semana, a partir del 3º día.

- (III - 86).- Irritabilidad sin motivo, el 4º día.  
(III - 87).- Ligera inquietud que después ha aumentado.  
(III - 87).- Pérdida de atención frecuente, aunque momentánea.  
(III - 87).- Ligero aumento de la risa, risa tonta. Desinhibición más marcada durante la noche. Habla más fuerte de lo normal.  
(III - 87).- Sensación de flotar como en una nube.  
(III - 87).- Sobresalto fácil por ruidos.  
(III - 89).- Tras la 7ª toma (20h.), más excitable y un poco agresiva, como desinhibida cuando bebo vino.  
(III - 90).- Al dormirme, idea fugaz de perder a los seres queridos.

#### **VÉRTIGO:**

- (III - 80).- Tras la 3ª toma (15:15 h.) Sensación de inestabilidad, después de la comida, que mej. con los ojos cerrados.  
(III - 86).- Tras la 2ª toma, vahído (= mareo), estando sentado, que pasa rápidamente.  
(III - 90).- Cierta inestabilidad, mareo, náuseas, tras la 3ª toma, con cefalea D.

#### **CABEZA:**

- (I - 12 - 15 cH).- Ligero dolor de cabeza acompañado de cansancio, el 2º día.  
(I - 12 - 15 cH).- Toda la tarde dolor de cabeza de tipo opresivo, con dolor retro-ocular, el 3º día.  
(I - 12 - 15 cH).- Dolor de cabeza opresivo y retro-ocular no me deja trabajar, 4º día.  
(I - 12 - 15 cH).- Dolor de cabeza se inicia al poco de la toma, 5º día, le obliga a parar la experimentación. Al día siguiente los síntomas habían desaparecido.  
(I - 13 - 15 cH).- Mareo al levantarme, acompañado de pesadez de cabeza, como un dolor en las sienas muy tenue y sensación nauseosa.  
(I - 13 - 15 cH).- Cansancio, enlentecimiento, cabeza embotada.  
(I - 30).- Ligero dolor de cabeza en el lado izquierdo, el 5º día, al despertar.  
(III - 90).- Cefalea pulsátil del lado D., que irradia de dentro a fuera. Cede y reaparece varias veces durante esta hora (3ª toma). Es un dolor punzante.

#### **OJOS:**

- (I - 30).- El 10º día, picor en los ojos, ligero enrojecimiento, picor empeora al cerrar los ojos.

#### **OÍDOS:**

- (III - 90).- Dolor del O.D., durante cefalea D.

#### **NARIZ:**

- (I - 1 - Plac.).- Estornudos por la mañana y rinorrea por la noche.  
(I - 30).- El 5º día (2 d. después de cesar las tomas) por la mañana, estornudos, nariz congestionada y pies fríos, desaparece a las 2,5 horas. Al día siguiente, a media mañana aparece subitamente una rinorrea de agua líquida y continua que dura 1 hora. Una semana después, durante 2 días, la rinorrea dura todo el día y aumenta con cambios de temperatura de calor a frío y corrientes de aire o por caminar descalza. Muchos estornudos estridentes.  
(II - 58).- Resfriado de vías altas, más mucosidad verde y espesa.  
(III - 76).- Descargas nasales de mucosidad transparente. Estornudos. (Antes de iniciar la experimentación tenía obstrucción nasal).  
(III - 84).- Mucosidad acuosa a los 50 - 60 min. de la toma.

- (III - 84).- Eritema en forma triangular sobre la nariz.  
(III - 86).- Estornudos en salvas y secreción nasal amarillenta abundante, desde el 2º día.  
(III - 87).- Ligera rinitis acuosa, que cesó a los 5 min.  
(III - 87).- Estornudos. Ayer 4 ó 5 seguidos, y hoy 2.  
(III - 89).- Respiro mejor (habitualmente tiene la sensación de nariz tapada desde una intervención quirúrgica de tabique, hace años).  
(III - 89).- Estornudos. Rinitis. Corizas. Ligero dolor de garganta.

#### **CARA:**

- (I - 1 - Plac.)- Dolor agudo submaxilar durante 3 - 4 seg.  
(I - 29).- Grano pequeño en lado derecho del mentón , que pica y sale una gota de pus, 7º día.  
(I - 30).- A los 10 minutos de la 1ª toma, tensión alrededor de ojos y frente, que dura pocos segundos.

#### **BOCA:**

- (I - 12 - 15 cH).- Sabor metálico a los 10 minutos de la 1ª toma, sensación de saliva con gusto a metal, durante toda la mañana sensación de mas cantidad de saliva con sabor metálico, y por la noche tras la 2ª toma , vuelve el sabor metálico, que se repite durante toda la experimentación.  
(I - 12 - 15 cH).- Leve grieta en comisura labial derecha, el 2º día. Cae la pústula el 4º día.  
(I - 23).- Llagu bajo la lengua, en el lado derecho, con dolor punzante y gusto como metálico.  
(I - 30).- A las 2 horas de la 1ª toma nota rugosidad en la parte interna del labio superior. Unas horas después, por la tarde, aftas en la parte izqda. del labio inferior, como puntitos de 1 mm. de diámetro y con el borde blanco. En el superior, donde había notado la rugosidad, hay un afta más grande.  
A los 30 minutos de la 3ª toma (2º día), nota la parte interna de los labios más inflada, las aftas no han cambiado. Al lavarse los dientes revientan los granitos, y las aftas pican con alimentos ácidos.  
A partir del 3º día ( 5ª toma), las aftas han aumentado de tamaño y han aparecido más por los labios, pican la lengua y labios al contacto de alimentos ácidos, nota la boca inflada y no encuentra el gusto a la comida. - **Por el aumento y molestia de las aftas cesa las tomas.-**

Al día siguiente, han disminuido un poco y ya no molestan, aunque persiste la sensibilidad a los ácidos. Después las aftas se van centrando entre la mucosa interna y externa de los labios. Luego, al secarse las aftas, nota la piel tensa y seca, con molestias al abrir la boca, agr. del ángulo izqdo. También nota sensación de calentura en los labios, como si hubiera comido pipas saladas.

Van disminuyendo, hasta desaparecer totalmente a cabo de una semana.

- (III - 89).- Por la noche, molesta la lengua, como si se le clavaran los dientes.  
(III - 90).- Tras la 4ª toma: sensación de mucosa bucal y lingual escaldada, sin tacto, con aparición de 2 pequeñas aftas en zona D. Al comer, sensación de quemazón en boca y garganta. La comida pica como si llevase pimienta, a pesar de no tener sabor.

#### **DIENTES:**

- (III - 90).- Tras la 3ª toma, dolor de muelas, durante la cefalea D.

#### **GARGANTA:**

- (I - 1 - Plac.)- Tras la 7ª toma picor en garganta con tos seca.  
(I - 30).- Ligeras molestias en el cuello al tragar, tras la 3ª toma. 12 días después, se repite durante 3 días, con faringe enrojecida, salivación abundante y clara y tos leve, que agr. por la noche.  
(III - 87).- Sensación momentánea de nudo en la garganta.  
(III - 89).- Ligero dolor de garganta.  
(III - 90).- Al comer, sensación de quemazón en boca y garganta.

#### **G. EXTERNA:**

- (I - 1 - Plac.)- Rigidez del cuello y en parte posterior de columna cervical.  
(I - 23).- Irritación en la piel del cuello, lado derecho, tras la 2ª, 3ª y 18ª toma.

#### **ESTÓMAGO:**

- (I - 1 - Plac.)- Dolor de estomago a los pocos segundos de la 2ª toma, no impide dormir.  
(I - 12 - 15 cH).- Leve sensación de eructos por la tarde, los tres primeros días.  
(I - 12 - 15 cH).- Disminución de la sed.  
(I - 13 - 15 cH).- Sensación nauseosa, con dolor de cabeza y cansancio.  
(I - 30).- Apetito disminuido, hasta una semana después de cesar las tomas.

#### **ABDOMEN:**

- (I - 13 - 15 cH).- Dolor abdominal como si fuesen gases, hinchazón, necesidad de aflojar los pantalones.  
(I - 13 - 15 cH).- Dolor punzante a nivel de mesogastrio izquierdo.  
(III - 84).- Sensación de pesadez, como un peso hacia abajo. Como si tuviera el abdomen hinchado, al anochecer.  
(III - 90).- A partir de la 2ª toma, dolor repentino, como una especie de retortijón con náuseas y flatulencia.

#### **ÓRGANOS URINARIOS:**

- (I - 13 - 15 cH).- Aumento de frecuencia y desaparecen las molestias previas.  
(I - 13 - 15 cH).- El 2º día, voy mas frecuentemente a orinar durante el día, pero sin molestias.  
(III - 87).- Ligero aumento de la diuresis.

#### **GENITALES MASCULINOS:**

- (I - 23).- Dificultad para mantener la erección.  
(III - 86).- Erecciones intolerables.

#### **GENITALES FEMENINOS:**

- (I - 13 - 15 cH).- A partir del primer gránulo desaparece el flujo amarillento habitual.  
(I - 13 - 15 cH).- Menstruación diferente a las habituales, de instauración mas lenta, con sangrado poco importante pero que se alarga durante 7 dias, sin molestias ni dolor abdominal.  
(III - 84).- Al anochecer, pinchazos en los ovarios, como si fuera a tener la menstruación.  
(III - 87).- Por la noche, sensación como si fuera a bajar la regla.

#### **TOS:**

- (III - 87).- Tos, 3 veces, seca, de forma muy puntual.

#### **ESPALDA:**

(I -1 - Plac.)- Dolor lumbar que me dura un minuto muy agudo, en la 9ª toma.

(I -13 - 15 cH).- En la 2ª toma, cuando aun tengo el gránulo en la boca y estoy en la cama, noto como un dolor lumbar soportable, es como un dolor difuso que no me impide dormirme . El día siguiente tengo un ligero dolor lumbar que no me impide funcionar.

(I -13 - 15 cH).- A los 2 días de inicio del proving, tengo un dolor lumbar bilateral, cansancio y nauseas, me estiro en la cama una hora y al levantarme, persiste el dolor lumbar pero menos.

(I - 23).- Dolor del hombro derecho y mejoría repentina del izquierdo que era el que me dolía.

(I - 30).- 8 días después de la última toma, tensión cervical, en el músculo trapecio izqdo., que después se extiende al deltoides dcho., agr. al atardecer; durante 7 días.

(II - 50).- A los 3 días de parar las tomas, dolor laterocervical, en parte superior del hombro, aumenta de intensidad al día siguiente haciendose mas central.

(III - 86).- Lumbalgia, opresiva, agr. D, que desaparece por la noche. 2º día.

#### **EXTREMIDADES:**

(I -1 - Plac.)- Picor exagerado en pantorrilla derecha y tobillo, después de la 3ª toma.

(I -13 - 15 cH).- Inquietud de las piernas, en la cama, que obliga a moverlas continuamente arriba y abajo, acompañando a un dolor lumbar.

(I - 26).- 12º día del proving, no hay venas inflamadas en las piernas después de estar de pie toda la mañana, como ocurre normalmente. Lo que se mantiene al finalizar las tomas.

(I - 29).- Dolor en el pie derecho en la zona del empeine (antiguo esguince), es un dolorimiento muscular poco intenso, me duele al caminar y siento inestabilidad, como si se fuera a torcer el pie. Cuando cruzo la pierna derecha sobre la izquierda, me duele el pie y siento hormigueo, no puedo mantenerla mucho rato.

(I - 30).- Picor intenso, por la tarde(19:15 h.), durante unos minutos, en la parte posterior del pie izqdo; 5 días después de haber cesado las tomas.

(III - 84).- A los 50 min. de la 1ª toma, inquietud interna con manos sudorosas (que desaparece rápidamente).

(III - 85).- Dolor del vientre externo de ambos gemelos, que mej. viajando sentado, 1º el del lado I.

(III - 86).- Ha sentido más dolor en el pie D, con sensación de dislocación, donde tiene una secuela de un esguince ocurrido 3 meses antes. Al instaurarse violentamente los síntomas gripales desaparece el dolor rápida y permanentemente.

(III - 89).- A los 10 min. de la 1ª toma, leve picor en la rodilla.

#### **SUEÑO:**

(I -1 - Plac.)- A la semana de finalizar las tomas, me despierto sobresaltado de madrugada, por un sueño angustioso, que no recuerdo.

(I - 12 - 15 cH).- 2º día, muchos bostezos por la tarde.

(I - 26).- 8º día del proving, dificultad para dormirse, por excitación y falta de cansancio.

(II - 55).- Después de 4 tomas, me cuesta dormirme por la noche, al final de un día muy tranquilo.

(III - 73).- Somnolencia. Somnolencia con cierta desinhibición. La somnolencia mej. con el aire fresco de la calle. Voy a dormir a las 23:30 h., pero no me siento excesivamente cansada. Duermo bien.

(III - 80).- Somnolencia acentuada durante el día.

(III - 86).- Durante la noche, despierta en 3 ocasiones con la sensación de que ya había concluido la noche.

(III - 90).- Insomnio, no conseguí dormirme hasta las 2 am.

### **SUEÑOS:**

(I -13 - 15 cH).- Después de la segunda toma, hasta las 2,30 de la madrugada, sueño que estoy en unos túneles excavados como de tierra, de forma redonda, hay alguien que mueve esta tierra encima de unas cintas como si fuese una mina. La tierra es de un color ocre.

Hay diferentes galerías con diferentes niveles, yo estoy en el nivel medio, pero me parece que es una galería bastante grande. Durante un tiempo voy a una galería de abajo y al volver se desprende un poco de tierra del techo, tengo sensación de peligro y que los otros no lo ven.

Tengo la sensación que los otros no me conocen, pero no recuerdo ninguna cara ni imagen.

Recuerdo una galería inundada de agua, que la veía como si yo estuviese en un balcón, esta agua se movía, no estaba parada.

En la 2ª parte del sueño, a partir de las 2,45 de la noche, viajo en un tren, y de repente, el tren se para en un túnel sin salida, es un túnel redondo, de piedra. Parece ser una equivocación, porque en la misma dirección, hay otra bifurcación del túnel, con salida. Bajamos del tren, el terreno estaba lleno de piedras y tierra y vemos pasar diferentes trenes, pero ninguno se para, y todos siguen la dirección correcta.

Nos enteramos que estamos a 2 Kms. De la entrada y decidimos ir a pie siguiendo la vía.

Recuerdo una sensación de mucha confusión, de no entender nada.

(I - 29).- El 9º día del proving, el siguiente de parar las tomas, sueño que estoy sola vagando por Marruecos, en busca de un regalo de Reyes para mis hijas. Encuentro una especie de joyero que hay que montar a mano, la vendedora lo tiene desmontado y el barco esta a punto de salir. No estoy nada angustiada y me lo llevo desmontado.

A la semana tengo varios sueños:

Estoy yo sola, sin familia. Me veo en una casa de distribución muy compleja. Desde un punto central parten varios corredores que llevan a distintas habitaciones.

La entrada de las habitaciones es angosta, pero las habitaciones son luminosas y agradables. Vivir en esta casa resulta incomodo, pero si se aceptan sus peculiaridades parece que puede resultar agradable. En definitiva, da la impresión de que la felicidad de los habitantes de la casa depende en gran medida de su voluntad de adaptarse.

De repente, me encuentro con que llegan una serie de personas que identifico como mis compañeros de cuando hice la especialidad de microbiología, con los que me unió una gran amistad, incluso uno de ellos fue mi novio, pero que hace mucho tiempo que no veo.

Parecen agotados, mal vestidos, con la ropa mojada, como si fueran refugiados de una guerra. Mi casa también parece como un refugio provisional, no hay muebles bonitos, cortinas,....., parece como si yo me hubiera ido allí también huyendo de algún desastre. Ellos se quedan, y entonces una de las chicas, a quien no reconozco, me habla de lo que les ha costado llegar.

Me fijo en su pelo, que parece sucio, como a pegotes, y tiene ristras de piojos pegados. Otra acaba de morirse, sentada en una silla, y tiene toda la cabeza plagada de piojos.

Curiosamente su muerte no parece afectarnos mucho, de hecho estamos agotados.

Propongo que apartemos el cuerpo e intentemos vivir todos juntos.

Al despertar, siento una sensación de soledad y ansiedad.

A la semana, nuevo sueño: Estoy en una casa que es un poco como una chabola. Parece como una casita de verano, pero esta abandonada, los marcos de la ventana están destruidos, los cristales rotos. Tiene jardín, pero muy abandonado, con la verja rota. Delante de la casa hay un camino de tierra, y se ponen a hacer obras. Hacen una excavación muy honda, se forma un gran agujero con una rampa de tierra para que puedan entrar y salir las maquinas, como si fueran a hacer un parking debajo de ella. Esta oscureciendo y quiero salir para ir a mi casa. Me parece que detrás de mi están mis hijas, pero no estoy muy segura.

Cuando voy a salir, veo un gran camión como los que transportan tierras que viene por el camino. Va a mucha velocidad y yo digo que hay que volver atrás, tenemos que esperar. Esta oscureciendo, hay un ambiente que parece muy triste. Entonces vuelvo a asomarme a la calle y , entre las sombras, veo la silueta de un grupo de leones que viene a grandes zancadas por el camino. Me vuelvo rápido y llevo a todos corriendo dentro de la casa. Me apresuro a cerrar como puedo las ventanas, y tengo la sensación que tendremos que pasar la noche allí.

Tengo la sensación que estoy sola a cargo de mis hijas, y me encuentro en un medio salvaje.

(I - 30).- Sueño cada día, desde la 3ª noche, y durante 16 días más después de haber cesado las tomas.

Durante la noche del 3º día (5ª y última toma fue por la mañana), sueño con la gente de un pueblo de Génova que son actores de una representación que se hace cada día. Están sentados en la plaza del pueblo en grupos y al acabar la representación vuelven a sus asientos. También sueño que con mi pareja vamos al psicólogo; un compañero del trabajo entra en el despacho con un niño pequeño, que quisiera espiar. Al salir vamos al pueblo y el paisaje es de los Andes, con mucha gente caminando.

2 noches después, y tras haber viajado a Londres, sueño que a un lado de la carretera hay ropa tendida. Paramos el coche y la recogemos. (Ayer llovió y tuve que recoger la ropa deprisa, quizás tenga relación?). Mientras lo hacemos aparece un jabalí, no le hacemos caso y se va como si fuera un perro.

La noche después sueño con mi profesora de inglés que estaba en su casa en Bañolas.

4 noches después, sueño con la familia de mi pareja. Estábamos preparando una comida familiar. Me he despertado para ir al baño y después he seguido soñando. Mientras sueño, el sueño es muy claro, pero al intentar recordarlo resulta difícil y solo recuerdo pequeños fragmentos.

La noche siguiente sueño que me proponen hablar en televisión, y cuando estamos grabando, el tema de la entrevista es sobre sofrología. Todo el mundo tiene un personaje y a través de todos vamos desarrollando el tema. He de grabar mi trozo varias veces. En el sueño sale gente conocida.

3 noches después, soñé con 2 encapuchados que llevaban una grúa. Me daban miedo.

La noche siguiente sueño cosas más tranquilas, que no recuerdo.

La noche siguiente sueño que estaba embarazada y he parido sin demasiado dolor, y ha resultado una niña. Estábamos en una comunión y mi pareja me traía un bocadillo a casa.

La noche siguiente sueño con los ferrocarriles del Tibidabo, que tenían una nueva salida y para llegar a la calle había que caminar mucho más por un pasillo y dar más vuelta. En esta salida había pallasos para los niños. También he soñado con un gimnasio, la profesora era alemana, con aspecto físico de hombre, y daba la clase a medias entre catalán y castellano. En la clase había conocidos que hace tiempo que no veo.

Estábamos haciendo ejercicios y me he despertado cuando mi pareja y yo nos hemos golpeado la cabeza mientras dormíamos.

(II - 59).- A los 2 días de las tomas sueño con hámsteres como mascotas y no me gustan.

(III - 84).- Sólo recuerdo arena, mucha arena, como en el desierto, pero la arena me penetraba en el cuerpo por las arterias y venas de las manos, subiendo por los brazos hacia la cabeza, y entonces me desperté, eran las 4 am.

(III - 85).- En la realidad, tengo un pequeño acúmulo de grasa - caseosa detrás del lóbulo del O.I., hace 25 años. Despierto a las 6 am con la sensación de haber soñado. En el sueño, tenía detrás del lóbulo del O.I. algo muy blando que apenas podía tocar porque se rompía y se me producía una grieta muy blanda, que casi me despegaba el lóbulo de la oreja; este algo tenía forma alargada y ovoidea, como una cochinilla, muy blando, y la superficie era como una costra plana de esas que se hacen en las heridas por abrasión, oscura pero frágil.

#### **PIEL:**

(I - 1 - Plac.)- Picor exagerado en pantorrilla derecha y tobillo.

(II - 59).- Después de la 3ª toma, aparecen unas ronchas y paro las tomas, la erupción persiste durante 3 días.

(III - 89).- Sensación momentánea como si se paseara un bichito por la piel. o como si se erizara un pelo.

#### **FIEBRE:**

(I - 1 - Plac.)- Después de la 4ª toma, por la noche, me encuentro mal, como si tuviese un trancazo. Tengo febrícula.

#### **GENERALES:**

(I - 1 - Plac.)- Después de la 4ª toma, por la noche, sensación de trancazo.

(I - 12 - 15 cH).- Cansancio que aparece a partir del 2º día de inicio del proving, no me encuentro bien me faltan las pilas, esta sensación junto con el dolor de cabeza obligan a suspender la experimentación., ambos síntomas desaparecen el día siguiente de parar la misma.

(I - 13 - 15 cH).- 2º día, blanda, cansada como enlentecida, lo hago todo lentamente.

(I - 26).- A partir del día 17, excitación, falta de cansancio. Más adelante, a partir del día 20, aparece cansancio, que obliga a suspender el tratamiento.

(I - 30).- El 6º día, y 3 días después de cesar las tomas, soy más sensible a la corriente de aire, aunque es muy ligera. La mañana antes me sentía resfriada; la noche anterior me había mojado la lluvia, pero los síntomas sólo duraron 2 h y media.

(III - 73 / 76 / 85 / 86 / 90).- Por la noche, sin la sensación habitual de cansancio.

#### **Resumen de los Principales Síntomas**

##### **MENTAL:**

\*Irritabilidad aumentada. Susceptible.

\*Ansiedad, sensación de soledad. Deseo de cariño. Desánimo.

\*Pensamiento y sensación de que va a morir. (Un experimentador lo refiere a sí mismo, mientras otro lo refiere a los seres queridos).

\*Indisposición para el trabajo mental (no para el físico).

\*Concentración difícil, lapsos de memoria y pérdida momentánea de la atención.

\*Desinhibición (como si hubiese bebido alcohol), risa tonta.

**CABEZA:**

\*Cefalea, con cansancio. Embotamiento.

**OJOS:**

\*Picor con enrojecimiento.

**NARIZ:**

\*Estornudos, en salvas, estridentes, con rinorrea.

\*Eritema de forma triangular sobre la nariz.

**CARA:**

\*Grano supurado en el mentón.

\*Tensión alrededor de ojos y frente.

**BOCA:**

\*Gusto metálico de la saliva. No nota el sabor de la comida.

\*Grietas en la comisura labial. Sensación de calentura en labios.

\*Granitos en labios que revientan y forman aftas.

\*Aftas linguales.

**GARGANTA:**

\*Picor con tos seca. Faringe enrojecida, con molestias al tragar. Agr. noche.

\*Sensación de nudo.

**ESTÓMAGO:**

\*Disminución de la sed y el apetito. Sensación nauseosa.

**ABDOMEN:**

\*Sensación de hinchazón dolorosa.

\*Dolor de retortijón, con náuseas y flatulencias.

**ÓRGANOS URINARIOS:**

\*Aumento de la frecuencia urinaria.

**GENITALES MASCULINOS:**

\*Dificultad para mantener la erección. Erecciones intolerables.

**ESPALDA:**

\*Dolor lumbar.

\*Dolor, tensión, cervical y parte alta de espalda y hombro. Agr. al atardecer.

**EXTREMIDADES:**

\*Picor en EEII. Hormigueo.

\*Inquietud en piernas, en la cama, con el dolor lumbar.

\*Dolor de dislocación en el empeine.

**SUEÑO:**

\*Somnolencia.

\*Despierta varias veces por la noche, pensando que ya era de día.

## **SUEÑOS:**

*No hemos querido resumir los sueños por temor a no poderlo expresar correctamente y por ello se remite el listado global de síntomas obtenidos.*

## **PIEL:**

\*Picores.

\*Erupciones de ronchas y de granitos que revientan.

## **GENERALIDADES:**

\*Cansancio. Debilidad.

\*Sensibilidad a las corrientes de aire.

## **Farmacognosia e historia de Hura**

El medicamento que conocemos como Hura Brasiliensis se prepara con el jugo lechoso del árbol que se conoce con el nombre botánico de Hura crepitans Linn.

(No confundirlo con el medicamento Hura crepitans, que se obtiene a partir del aceite que se extrae de las semillas del fruto del mismo árbol).

Dicho árbol se localiza en las regiones ecuatoriales de Sudamérica y pertenece a la familia de las Euphorbiáceas, y el jugo lechoso del que hablamos es venenoso y abundante en toda la planta. Si se aplica al ojo causa ceguera inmediatamente. Sus principales componentes son los siguientes: una proteinasa, la Huraína; esteroles (cycloartenol, 24 - metilenocycloartenol y butirospermol en estado libre); y ésteres diperténicos.

Fue introducido en la farmacopea homeopática por Mure, que también fue el que llevó a cabo la primera experimentación pura a mediados del siglo XIX.

Decidió realizar la experimentación al conocerse el hecho de un leproso retirado a las soledades del Amazonas que afirmaba que su curación era debida a la ingesta, por indicación de un indio, de una considerable cantidad del jugo conocido como *assacú*, que es como se conoce en Brasil al jugo lechoso del árbol antes mencionado. A raíz de este suceso se extendió su uso para tratar enfermos de lepra, aunque como dice Mure en su Patogenesia Brasileña, “sin conseguir confirmar la esperanza de los desgraciados leprosos”.

Como él, pensamos que son los síntomas obtenidos por patogenesia los que nos permiten elegir el remedio más adecuado para cada enfermo. Es por ello que seguimos en nuestro empeño y desde aquí os animamos a que participéis en la siguiente patogenesia.

Nuestro agradecimiento para todos aquellos que han hecho posible este estudio, sobretodo y muy especialmente para los experimentadores y sus familias que han observado y en ocasiones “sufrido” con ellos los síntomas. Muchas gracias.